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TARIFFE POSTALI: 
PLURALISMO IN 

PERICOLO 
 
Anche l’ANBI si associa 
alla protesta dell’USPI (U-
nione Stampa Periodica 
Italiana) contro il decreto 
n. 294 del 2002 e le suc-
cessive interpretazioni 
delle Poste Italiane che, 
d’intesa con la Presidenza 
del Consiglio dei Ministri, 
hanno ulteriormente ri-
stretto il numero dei desti-
natari delle agevolazioni 
postali, mettendo a grave 
rischio la sopravvivenza, o 
tuttavia la regolare pubbli-
cazione, di centinaia di te-
state dell’editoria media e 
minore, della stampa di in-
formazione sociale e 
dell’editoria specializzata; 
tale grave situazione di 
difficoltà, allo stato delle 
cose, rischia di colpire an-
che ANBINFORMA. Al 
proposito l’Associazione 
Nazionale Bonifiche e Ir-
rigazioni, in una lettera 
alle Poste Italiane, ha già 
evidenziato come questa 
testata debba essere, 
comunque, ammessa alle 
agevolazioni, come previ-
sto anche dalla recente 
normativa (articolo 1, 
comma 2, DPCM 294/ 
2002) essendo bollettino 
dell’Organo Direttivo Na-
zionale di un’Associazione 
di Categoria. L’USPI, per 

altro, chiede al Governo 
l’abrogazione del decreto 
in questione, riammetten-
do tutte le testate alle a-
gevolazioni postali, in 
quanto garanzia di tutela 
del pluralismo e della de-
mocrazia informativa. 
 
 

Umbria 
CASSE DI ESPAN-
SIONE: FUTURO 

DELLA SICUREZZA 
IDRAULICA 

 
E’ la realizzazione di aree 
di laminazione delle ac-
que in caso di piena,  lo 
strumento che garantirà la 
sicurezza idraulica nel 
comprensorio del Con-
sorzio per la bonifica 
della Val di Chiana Ro-
mana e Val di Paglia 
(con sede a Chiusi Scalo, 
in provincia di Siena); tale 
indicazione emerge da al-
cuni studi, che sono stati 
presentati nel corso del 
convegno “Il pericolo di 
inondazione nella pianura 
di Orvieto”, organizzato 
nella città umbra dall’ente 
consortile e presieduto dal 
Direttore Generale ANBI, 
Anna Maria Martuccelli. Ai 
lavori è intervenuto anche 
il Ministro dell’Ambiente e 
della Tutela del Territorio, 
Altero Matteoli, che ha ri-
badito la volontà del Go-
verno di operare nel cam-

po della prevenzione, su-
perando la logica delle 
emergenze. Nell’occasio-
ne è stata pure inaugurata 
una prima cassa di e-
spansione in località Moli-
no di Bagni. 
 
 

Veneto 
COLLOQUIO 

AVVIATO 
 
Ha raggiunto l’obbiettivo, 
l’iniziativa promossa a 
Venezia da ANCI (Asso-
ciazione Nazionale Co-
muni Italiani) Veneto ed 
Unione Veneta Bonifi-
che nell’ambito della ma-
nifestazione “Dire & Fare 
a Nordest”: uno workshop 
dal titolo “Piano Regolato-
re Generale e studio di 
compatibilità idraulica: oc-
casione per collaborare. I 
protagonisti a confronto”, 
in cui Regione, Ammini-
strazioni Comunali, enti 
consortili, Genio Civile, 
realtà territoriali hanno po-
tuto avere un franco 
scambio di opinioni 
all’indomani della delibera 
di Palazzo Balbi, con cui 
si impone anche lo studio 
di compatibilità idraulica 
per ogni variante o piano 
regolatore, che debba es-
sere approvato. Il dibattito 
ha evidenziato un’ormai 
unanime consapevolezza 
sull’importanza primaria 
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della sicurezza idrogeolo-
gica del territorio: 
l’intervento della Regione, 
caratterizzato da consa-
pevole pragmatismo, è 
quindi un’opportunità da 
sfruttare. Le nuove regole 
determineranno, infatti, 
l’esigenza di una diffusa 
collaborazione fra Con-
sorzi di bonifica e Comuni, 
ed è stato sottolineato an-
che dal rappresentante 
dell’ANBI che ha voluto 
porre in evidenza come in 
tal senso siano orientati i 
rapporti con l’Unione Re-
gionale. Il Governo regio-
nale, rappresentato dagli 
Assessori alla Difesa del 
Suolo, Massimo Giorgetti, 
ed all’Urbanistica, Antonio 
Padoin, ha  assicurato 
piena disponibilità, affin-
chè la nuova normativa 
non diventi un mero far-
dello burocratico.  
 
 

Puglia 
MIGLIORERANNO 
LE POTENZIALITA’ 

IDRICHE 
 
Il Comitato Interministeria-
le per la Programmazione 
Economica ha concesso 
un finanziamento di € 
11.328.675,09 per il com-
pletamento delle due va-
sche di accumulo della 
Lama di Castellaneta; 
l’opera, che sarà realizza-
ta in comune di Palagia-
nello dal Consorzio di 
bonifica Stornara e Tara  
(con sede a Taranto), co-
stituirà un’utile riserva 
d’acqua. A completare 
l’intervento saranno anche 
attivati due impianti di 
sollevamento idrico, uno 
dei quali servirà a po-
tenziare il sistema irriguo 
“San Giuliano”. 
 
 

Piemonte 
PROGETTO ECO-

MUSEO 
 
Un sistema di siti e per-
corsi di particolare rile-
vanza paesaggistica e 
documentaria che, alla lu-
ce della ricostruzione ge-
ostorica, coinvolga i luoghi 
della civiltà risicola: è 
questo il progetto “Eco-
museo delle Terre 
d’Acqua”, varato dal Con-
sorzio Ovest Sesia Ba-
raggia, che ha sede a 
Vercelli, con l’obbiettivo di 
apportare uno strumento 
scientifico e culturale al 
distretto agro-industriale 
del riso. Cinque i poli e-
spositivi previsti: Mulino 
della Boscherina sui temi 
di canalizzazione e distri-
buzione idrica, tecniche ir-
rigue, attività molitoria; 
Museo della Sperimenta-
zione Risicola presso 
l’Istituto Sperimentale per 
la Cerealicoltura; Casina 
Veneria di Lignana come 
esempio della risaia nelle 
arti; Porto natante di Fon-
tanetto Po con la riattiva-
zione della pista da riso e 
dell’approdo nautico; Mu-
seo naturalistico e sulla ri-
sicoltura ad Albano Ver-
cellese nelle strutture del 
Parco Lame di Sesia, che 
fungeranno anche da pun-
to informativo sull’ecomu-
seo. 
 
 

Veneto 
VERIFICATA LA 

GRAVE SITUAZIO-
NE IDROGEOLOGI-

CA DI VICENZA 
 
La Regione Veneto ap-
pronterà, entro il mese di 
aprile, il progetto per la si-
stemazione idraulica dei 
fiumi Retrone e Dioma: lo 

ha affermato l’Assessore 
alla Difesa del Suolo della 
Regione Veneto, Massimo 
Giorgetti, al termine di un 
sopralluogo, effettuato su 
invito del Consorzio di 
bonifica Riviera Berica, 
con sede a Sossano, nel 
vicentino; l’emergenza, 
nella quale versano i due 
alvei, infatti, mette parte 
dell’area industriale della 
città di Vicenza a rischio 
esondazione. E’ stato inol-
tre convenuto di comple-
tare i lavori sul torrente 
Rio per mettere in sicu-
rezza idraulica il comune 
di Valdagno. L’ente con-
sortile sta inoltre ultiman-
do il potenziamento del-
l’impianto idrovoro di 
Sant’Agostino, in comune 
di Arcugnano, e sta predi-
sponendo il progetto per 
la sistemazione del corso 
d’acqua Fiumicello Bren-
dola. 
 
 

ANBI AD “ITALIA 
OGGI” 

 
Il quotidiano economico, 
diretto da Claudio Mori, ha 
pubblicato il seguente in-
tervento a firma di Fabri-
zio Stelluto, Responsabile 
Ufficio Comunicazione 
dell’Associazione Nazio-
nale Bonifiche e Irriga-
zioni: 
“Con una concomitanza 
che credo casuale, Italia 
Oggi ha pubblicato, in da-
ta 21 marzo, San Bene-
detto patrono dei bonifica-
tori, l’articolo “I consorzi di 
bonifica che fanno? Im-
magine” a firma di Marco 
Bertoncini; voleva essere 
chiaramente denigratorio,  
invece lo abbiamo incor-
niciato ed appeso alla pa-
rete, come un attestato di 
merito. Aver suscitato sif-
fatto interesse significa, 
infatti, che lo sforzo che, 
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come Associazione, da 
qualche anno stiamo sol-
lecitando nel campo della 
comunicazione, sta otte-
nendo risultati. Lo ammet-
tiamo, stavolta la critica, 
che ci viene rivolta, è per-
tinente: è vero, la Bonifica 
ha deciso di comunicare 
con il territorio ed i suoi 
utenti perché, come si sa, 
nella società mass-
mediatica non basta fare, 
bisogna farlo sapere; 
questo è tanto più auspi-
cabile per enti come i 
Consorzi, che ricevono 
dagli utenti un contributo 
per le proprie attività e tra 
queste c’è sicuramente 
anche il dovere dell’infor-
mazione. E qualsiasi e-
sperto di comunicazione 
può confermare che oggi 
il primo problema è riusci-
re a farsi ascoltare, bom-
bardati come siamo di 
messaggi; ben vengano 
allora iniziative anche e-
stemporanee se servono 
a catalizzare attenzione 
su problemi primari, quali 
la gestione idrogeologica 
del territorio e la tutela 
dell’acqua. Perché il nodo, 
con grande dispiacere dei 
nostri detrattori, sta tutto 
qui: da sempre i Consorzi 
di bonifica sono tutori, con 
riconosciuta professionali-
tà, di attività fondamentali 
ed insopprimibili, incre-
mentate anzi di importan-
za negli anni più recenti 
(estremizzazione degli 
eventi: alluvioni e/o sicci-
tà); il nostro impegno di 
comunicazione a 360 gra-
di va proprio in questa di-

rezione: rendere consa-
pevole il cittadino verso 
problemi che devono es-
sere quotidianamente af-
frontati e per i quali sarà, 
comunque, chiamato a 
contribuire economica-
mente.  
Da più parti, negli anni 
scorsi, ci accusavano di 
non fare conoscere la no-
stra attività; adesso che lo 
facciamo, a qualcuno 
diamo fastidio. Curioso, 
no?” 
 
 

ANBI AD 
“HABITAT” 

 
L’Associazione Naziona-
le Bonifiche e Irrigazioni 
è stata protagonista di 
una puntata della rubrica 
radiofonica del GR 1, de-
dicata all’ambiente e cura-
ta dal giornalista Roberto 
Pippan, che ha intervista-
to il dott. Giulio Tufarelli. 
L’occasione è stata utile 
per ribadire la necessità di 
una nuova politica degli 
invasi soprattutto nelle a-
ree meridionali ed insulari 
del Paese, dove le piogge 
degli ultimi mesi, pur fa-
cendo superare lo stato di 
emergenza idrica, non 
sono state adeguatamen-
te “ottimizzate”, consen-
tendo il defluire di ingenti 
masse d’acqua in mare; 
indispensabile, per far 
fronte a possibili futuri 
momenti di siccità, la rea-
lizzazione di piccoli bacini 
di raccolta delle acque, 
quali vasche aziendali e 

laghetti collinari. E’ stata, 
quindi, sottolineata anche 
l’esigenza di porre un fre-
no all’utilizzo indiscrimina-
to delle acque sotterrane-
e, la cui prima conse-
guenza è l’abbassamento 
della falda, di cui preoc-
cupanti episodi si stanno 
registrando, ad esempio, 
nel casertano e nel Salen-
to; nel campo del rispar-
mio idrico, è stato ricorda-
to l’impegno dell’ANBI per 
lo stanziamento di risorse, 
che permettano la tra-
sformazione degli impianti 
irrigui da “cielo libero” a 
“intubati”, sollecitando, nel 
contempo, l’applicazione 
di tecniche agronomiche a 
minor utilizzo d’acqua. 
 
 

SODDISFAZIONE 
PER L’ANBI 

 
In occasione del XIV 
Congresso Nazionale del-
l’Unione Nazionale Gior-
nalisti Agricoli Agroali-
mentari ed Ambientali, 
svoltosi a Bari, il Respon-
sabile dell’Ufficio Comuni-
cazione ANBI Fabrizio 
Stelluto, è stato cooptato 
in seno al Consiglio Na-
zionale UNAGA, con de-
lega alle questioni legate 
all’ambiente. Nuovo Pre-
sidente dell’organismo, 
emanazione della Fede-
razione Nazionale della 
Stampa Italiana, è stato 
eletto Pasquale Satalino. 
 

 

Si comunica che Il nuovo sito ANBI è il seguente: www.anbi.it 


